

Genera incertidumbre pausar relaciones con embajadas.- IP

Saraí Cervantes y Nallely Hernández

Cd. de México, México (27 agosto 2024).- El hecho de que se [pausen relaciones con las Embajadas de Estados Unidos y Canadá con el Gobierno de México](#) genera **incertidumbre**, subrayó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

"Es prematuro estar tomando decisiones e inclusive estar pensando en qué le puede deparar en corto y mediando plazo a nuestro país, pero sí genera incertidumbre", advirtió en conferencia Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo.

El Presidente **Andrés Manuel López Obrador** anunció esta mañana una pausa en la relación con las Embajadas estadounidense y canadiense tras sus críticas contra la **reforma judicial**.

Los constructores pidieron madurez y objetividad en el proceso de la **reforma al Poder Judicial**, incluyendo a las autoridades y a la iniciativa privada.

"Faltan muchos capítulos y creo que este mes y medio es importante para nuestro país. Hay que ser muy **maduros, responsables y objetivos** desde las **instituciones**, el **Gobierno** y todas las demás **cámaras** para coadyuvar en que no se pierda la **autonomía de poderes** y se respete la democracia y nuestra Constitución", dijo Méndez Jaled.

Al cuestionarlo si cree que habrá **amparos contra la reforma judicial**, anticipó que sí se prevé que se comiencen **procesos legales en contra** de dicha iniciativa.

"Vienen 45 días complejos y hay que actual con mucha madurez y responsabilidad", reiteró.

El líder de los constructores señaló que dicha reforma no sólo hay que verla de forma, sino también de fondo, y ver cuál y cómo será el proceso en el que se van a elegir a todos los **jueces**.

Además, consideró que se debe de privilegiar la **capacidad**, la **especialización** y la **trayectoria** de los **impartidores de justicia**, para que no se corra el riesgo de que se elija al más popular y no al más capacitado.

Por otra parte, el líder de los constructores indicó que, por el momento, no tiene registro de que miembros de la CMIC hayan pausado inversiones en proyectos en el País por la incertidumbre que se ha generado con respecto al tema.

"Los cambios sistemáticos o cambios de la noche a la mañana ahuyentan las inversiones a mediano y a largo plazo; si la ley va a estar cambiando o el sistema judicial no está muy rígido y establecido, se corre el riesgo de que se ahuyente la inversión", acotó.

[[;Injerencia no, opinión sí: comentarios de EU y Canadá

Los comentarios de las embajadas de Estados Unidos y Canadá sobre las reformas que podrían aprobarse en México, incluida la del Poder Judicial, no deben ser consideradas injerencias de gobiernos extranjeros, sino que al ser los países con inversiones y estrechas relaciones económicas son preocupaciones legítimas.

Así lo señaló en entrevista este día Aribel Contreras, especialista en comercio internacional de la Universidad Ibero.

"México recibe grandes cantidades de inversión extranjera, hace una gran cantidad de negocios, y al final es válido externar, con cautela, una opinión sobre lo que pudiera afectar los intereses de los internacionales en nuestro País.

"No es un tema de injerencia, hay una responsabilidad de todos los gobiernos de que si estamos viviendo en una comunidad internacional con reglas de juego, que todos los países las cumplan", expresó la académica.

Esto luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que habrá una pausa con las embajadas de Estados Unidos y Canadá por las declaraciones públicas sobre la reforma al Poder Judicial, que incluye medidas como que los puestos de jueces, magistrados y ministros se determinen por voto popular.

Al respecto, Aribel Contreras señaló que esta declaración del Mandatario no debe tener efectos, ya que en materia diplomática no existe la figura de pausa en las relaciones bilaterales, las cuales se forjan entre Estados y no con Gobiernos, además de que un escenario como son las conferencias matutinas no son el foro donde se realizan procesos como romper relaciones.

"La relación diplomática entre dos países es a nivel Estado, no Gobierno, y me parece que más de 200 años de relación con Estados Unidos están por encima de quienes estén temporalmente en Palacio Nacional o la Casa Blanca.

"Decir pausa es una ignorancia, pero no es sinónimo de romper relaciones con Estados Unidos, ni

Canadá", consideró.

[[¡Urgen inversiones en infraestructura social

La CMIC indicó que para los próximos seis años se requiere de una inversión de alrededor de 130 mil millones de pesos en infraestructura social, principalmente en el sector educativo y el sector salud.

Señaló que la infraestructura social contribuye a mejorar la salud y la educación de la población, lo cual fortalece el capital humano y la productividad del País.

En salud, por ejemplo, señaló que la OMS recomienda invertir el equivalente al 6 por ciento del PIB, pero sólo destinamos el 5.1 por ciento, frente a un promedio de los países de la OCDE de 8.8 por ciento del PIB.

En ciencia y tecnología, mencionó, invertimos sólo el 0.43 por ciento del PIB, es decir, menos de medio punto porcentual del PIB, frente a un promedio de los países de la OCDE de 2.7 por ciento del PIB.

Mientras que en educación México destina 4.5 por ciento del PIB frente a un 5.1 por ciento de los países de la OCDE y una recomendación de 6 por ciento del PIB por parte de la Unesco.

Por ello, la CMIC, presentó un decálogo de lo que considera se debe trabajar en dicho ámbito en los próximos años, entre los que destaca la creación de dos fondos, uno de ellos el fondo de rehabilitación y mantenimiento de escuelas y el otro fondo federal para el rescate de espacios públicos, entre otros.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.elnorte.com/genera-incertidumbre-pausar-relaciones-con-embajadas-ip/ar2863548>

Fecha de publicación: 27 agosto 2024